

Se afianza como la puerta de entrada al fin del mundo

# Cabo de Hornos recibe a más de 10 mil visitantes durante la última temporada

● La reactivación de rutas marítimas y aéreas impulsa el turismo sustentable y la investigación científica en el extremo austral de Chile, aunque desafíos en seguridad y acceso no autorizado a parques demandan atención.

**Crónica**

periodistas@elpinguino.com

La comuna de Cabo de Hornos experimenta una notable transformación impulsada por la dinamización de sus accesos, un creciente flujo turístico y un firme compromiso con la conservación de sus extensas áreas protegidas. Datos concretos y decisiones municipales estratégicas consolidan a este territorio privilegiado como un punto neurálgico para la conectividad, el turismo responsable y la actividad científica.

Un hito fundamental para la zona fue la reapertura del cruce marítimo entre Ushuaia (Argentina) y Puerto Williams (Chile) el 25 de octubre de 2024, tras más de cuatro años de suspensión. Este servicio se ha mantenido operativo, facilitando un tránsito cons-

tante de pasajeros entre ambas ciudades y proyectándose su continuidad durante todo el 2025, sujeto a las condiciones climáticas. Esta conexión ha fortalecido la integración binacional, impulsando significativamente el turismo y la economía local.

El acceso a la Isla Navarino se complementa con un importante flujo aéreo. Entre el 1 de octubre de 2024 y el 31 de marzo de 2025, se registraron 13.254 pasajeros en vuelos desde Punta Arenas hacia Puerto Williams y 13.428 en la dirección opuesta. Estas cifras, que incluyen vuelos regulares, chárter y privados, evidencian la creciente demanda de conexión con este territorio insular por motivos turísticos, logísticos y de investigación.

El trekking Dientes de Navarino, reconocido como uno de los circuitos más australes y desafiantes del

mundo, es un motor clave del turismo de naturaleza en la región.

En la temporada 2024-2025, un total de 1.217 turistas recorrieron este sendero, superando los registros de años anteriores (829 en 2021-2022, 955 en 2022-2023 y 1.172 en 2023-2024).

Los meses de mayor afluencia fueron enero (382 personas) y febrero (342). Un dato relevante es la participación de visitantes de 37 países, liderados por Chile (549), Alemania (124), Francia (102), Estados Unidos (79) e Israel (37), lo que subraya el creciente atractivo internacional del destino.

No obstante, la actividad también enfrenta desafíos, con el reporte de tres rescates por incidentes y 23 personas realizando el circuito fuera de la temporada oficial durante la última temporada.



GEOPIA

La comuna de Cabo de Hornos experimenta una notable transformación y un creciente flujo turístico.